



五加の字び舎

五加小学校だより No.8
千曲市立五加小学校
R7. 10. 31(金)

10月校長講話「ひとりひとりの いいところ」

来週から「なかよし月間」が始まります。そこで、全校の皆さんに考えてもらいたいことがあります。本の紹介をします。この本はどんな題名かな？ 考えながら聞いてみましょう。

さて、今紹介したお話の題名は何という題名でしょうか。2分、近くの人とお互いの考えを伝え合ってみましょう。後で紹介してもらいます。

(2分経過) さあ、紹介してくれる人いますか？

(4人の児童が発表) 「どうぶつのわ」「みんな ありがとう」「みんな なかよし」「みんなちがって みんないい」

実際のタイトルを紹介します。こんなタイトルが付いていました。(スライドで)「ひとりひとりの いいところ」 みんなの考えと近いですね。

11月から始まるなかよし月間。「一人一人のいいところ」(個性や多様性)を認め合い、一人一人が「自分色」に輝く五加小学校になることを願っています。

校長講話が終わったあとの、教室での振り返りを紹介します。

R7なかよし月間校長講話 「ひとりひとりのいいところ」の振り返りから

- ・・・ひとりひとり体の大きさや、顔の形もちがうけれど、それぞれいいところややさしいところたくさんがあると思いました。これから、友だちにやさしくしたいなあと思いました。
- ・・・ひとりひとりのいいところを見つけるということはとても大切です。「みんなちがう」ということにも気づきました。
- ・・・みんないいところがあって、ひとりひとりちがっていいと思います。お友だちがたくさんできてわたしはとってもうれしいです。これからもっとお友だちをつくりたいです。
- ・・・ひとりひとりこせいがあって、せいかくもちがって、みんないいと思いました。ネコの心の中には、きっと「みんながぼくのことを大切にしてくれる」って気づいたんだと思います。これからは、みんななかよく遊べると思います。

実りの秋 シリーズ

実り その1 音楽会

先日の音楽会では、多くの皆様にご参観いただきありがとうございました。子どもたちは、本番に向けて思い思いに練習をしてきました。一人ひとりが自分のできることを、それぞれのペースで積み重ねてきました。発表が終わった後の子どもたちの満足そうな顔を見ると、よく頑張りましたと労わらずにはいられません。いろいろな思い、様々な様子の子どもたちが、1つの曲を通して一体になれるのですから、子どもたちの力って素晴らしいですね。

R7 音楽会保護者アンケートから

(1) 子どもたちの様子について

- 子ども達の演奏を聞いて、とても成長を感じ、感動しました。また他の学年も素敵でした。高学年は迫力のある演奏、低学年は元気のある可愛らしい演奏で、五加小学校の音楽会に来て心が温まりました。
- どの学年も、心のこもった歌と演奏で素晴らしいです。声の出し方や強弱を意識しながら、気持ちをのせて歌う姿や、思い切り演奏する姿に感動しました。たくさん練習を頑張ったのが伝わりました。
- 声に元気があって、体育館全体にエネルギーが充満していました。みんなでより良い発表をしようとする姿に感動しました。どの学年もとてもクオリティが高くて、楽しそうで、とってもすばらしかったです。ありがとうございました！
- 発表する側も聴く側も真剣かつ、楽しんでいる様子でした。素敵な発表ばかりで感動しました。
- 全校のみんなで頑張ってつくった音楽会だと感じました。先生の指揮と子どもたちが一



体となって奏でる音楽は至福（幸せ）の時間でした。子どもたちの努力する姿を見ることができました。

○緊張しながらも、精一杯楽しみながら発表している姿が印象的でした。どの学年も、こんな演奏が出来るのかと感心と感動でした。力強さと繊細さと、とても表現できており、楽しみながら鑑賞させていただきました。

○どの学年からも楽しさが伝わってきました。学校でも家でも「一生懸命練習してきたんだぞ！」という自信に満ちていたような気がします。子供の声は本当に癒されます。ありがとうございました。

○合唱の伸びやかな声に、練習への熱心な取り組みと、同級生、先生との信頼関係を感じました。きれいな歌声に感動しました。聴くときはしっかり聴いて演奏は一生懸命にやっていて感動しました

○我が子が、「練習がんばったよ、音楽会絶対来てね！」と張り切っていて嬉しかったです。

○毎日「今日は上手にできたよ」や「間違えたところがあったから練習するね」など音楽会に向けて努力する姿が見られました。「ママにも教えてあげる」と一緒に弾いたりして親子の時間が増えました。



（2）運営面全般について

○音楽会全体が大変スムーズに進んでいて、とても良かったと思います。（多数）

○保護者が大勢来校されていましたが、様々な面でご配慮（イス席増、座席配置、寒さ対策など）をいただき大変感謝です。

△女子トイレは、どうしても行列ができてしまうので、他のトイレも使わせて頂けるようになれば、ありがとうございます。

△ござ席で三脚を使用する方や、演奏中に出入りをする方がいたのでルールを徹底できるように工夫を。

△事前に保護者席のレイアウトイメージをプリントかメールでいただけると欲しいです。

（3）その他

△全校の発表を鑑賞できて感動しましたが、保護者は学年ごとの入れ替え制にとてもいいのかなと思いました。兄弟関係もあるかと思うので、最後まで見る座席と一部発表の学年が優先して座れる座席があるといいなと感じました。

△保護者としては感動した半面、先生方のご負担や時間の長さを考えると、全校が集まって開催する音楽会も検討する時期かと思います。参観日にクラス単位で音楽発表会をやる等も一案かなと思います。

実り その2 園小接続 29日、さゆり幼稚園、戸倉小学校と、幼小合同

教職員研修会を行いました。園小接続プロジェクトの一環で、園での「遊びを通しての学び」から小学校での「教科等での学び」に無理なくつなげていき、子どもが主体的・意欲的に学べるようにすることをねらいとしています。三者で、「主体的にかかわる子ども」の姿を持ち寄り、相互の取り組みを教職員で交流・共有しました。子どもの実態を理解して、園小を円滑につなぐ第一歩になりました。



実り その3 収穫

子どもたちが大事に育ててきた野菜たちが、いよいよ収穫の時期を迎えました。1年生はさつまいもとさつまいものつる（リース用）、2年生はさつまいもと大豆を、学校支援ボランティアの皆さんのお力をお借りし、収穫しました。1,2年生で採れたさつまいもは、園小接続プロジェクトの一環として、五加保育園の年長さんと焼きいも会で一緒に食べ、交流も行います。園児の皆さん、小学校に期待を持ってくれるよう、一緒に楽しみたいです。



1年のさつまいもほり



2年の大豆の収穫



2年のさつまいもほり

11月の主な予定

- 11月 4日(火) なかよし月間 集金振替日 4,5年体重測定
5日(水) 体育集会（マラソン） 1年体重測定 6年薬物乱用防止教室
6日(木) 6年戸倉上山田中学校体験入学 3,4年外国語活動
1,2年と五加保育園の焼きいも会 3年体重測定
7日(金) 4年校外学習 6年体重測定
8日(土) P T A作業 五加読書の日
10日(月) なかよし清掃（～18日） 検尿容器配布
5,6年読み聞かせ
11日(火) 尿検査 2年体重測定
12日(水) 尿検査予備日 体育集会 6年松代雅楽教室
13日(木) クラブ（3年見学）
14日(水) 4年プログラミング学習
17日(月) 人権読み聞かせ（18日、20日、25日）
5年喫煙飲酒薬物乱用防止教室
19日(水) 人権教育参観日 P T A講演会 学級懇談会
20日(木) 児童会 21日(金) G I G Aスクール授業公開
27日(木) クラブ最終 3,4年外国語活動
28日(金) 給食費振替



P T A資源回収

今年は、P T A副会長さんをはじめ、常任委員の皆さんにご検討いただき、保護者の皆さんの負担軽減を図り、新しい回収方法で実施しました。地域の皆さんのご協力もいただき、6年生の児童の皆さんもしっかり手伝って、頼りになりました。ご協力ありがとうございました。

